
順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

１ １５公明党 １　市長の政治姿勢について 市長
奈良市議会議員団代表

早田　哲朗 　①行政運営について
＜一括質問一括答弁＞ 　②市長の掲げる公約について

　③県と市の連携について
　④行政と地域の連携について
　⑤ホームページに掲載するオンライン手続について

２　物価高騰対策について 市長

３　福祉政策について 市長

４　環境・道路政策及び災害対策について 市長

５　教育政策について 教育長

質 疑 ・ 一 般 質 問 通 告 一 覧 表

（令和７年６月定例会）
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順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

２ ３３日本共産党 １　米価高騰への対策について 市長
奈良市会議員団代表

北村　拓哉 　①補正予算案の編成で物価高騰対応重点支援地方創生臨時
＜一括質問一括答弁＞ 　　交付金の活用は検討したのか

　②米価高騰で困難に直面する市民へのお米支援に臨時交付
　　金を緊急活用することについて
　③関連して、物価高騰対策として消費税減税を国に要請す
　　べきでないか

２　奈良市自衛官募集相談員について 市長

　①自衛官募集相談員の目的や役割、法的根拠について　他

３　福祉医療制度の改善について 市長

　①子ども医療費助成制度の一部負担金について
　②福祉医療制度の現物給付化の推進について

４　国民健康保険について 市長

　①国民健康保険の資格確認書をマイナ保険証の有無にかか
　　わらず職権交付（一斉送付）することについて
　②マイナ保険証の有効期限切れで受診トラブルが多発して
　　いる事態について

５　高額療養費の自己負担限度額引上げ見直しについて 市長

　①高額療養費の自己負担限度額引上げ見直しを本市から国
　　に働きかける考えについて

６　地域公共交通について 市長

　①東部地域での市独自のコミュニティバスの現状と今後の
　　展開について
　②市街地における路線バスを代替・補完する地域主体の運
　　行について

７　加齢性難聴の補聴器購入助成制度について 市長

　①制度の周知と今後の展開について

８　旧奈良監獄保存活用事業について 市長

　①史料館（ミュージアム）の附帯施設としてのコミュニケ
　　ーションエリアの設置について　他

９　新クリーンセンター建設計画について 市長

　①策定委員会の答申を受け、市として候補地選定を今後ど
　　うするのか　他

１０　北人権文化センターについて 市長

　①地元自治会との話合いや合意形成を図ることについて　
　　他

３ １０自由民主党代表 １　市長の政務活動に対する奈良市としての対応について 市長、
道端　孝治 鈴木副市長
＜一問一答＞ 　①市長が利害関係者と公務外で海外旅行に行ったことに

　　ついて
　②職員が公務外の作業を勤務中に行ったことについて

２　学校部活動の改革について 教育長

　①部活動改革の取組状況について
　②スポーツ庁の「地域スポーツ・文化芸術創造と部活動
　　改革に関する実行会議」最終とりまとめについて
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順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

４ ２４自民党・ １　次期につなぐ政策・事業について 市長
無所属の会代表

横井　雄一 　①進行中の政策や事業について、今後の展開について問う。
＜一括質問一括答弁＞ 　　・新クリーンセンター建設計画

　　・子育てしやすいまちづくり
　　・企業誘致
　　・人口減少に対応した行政業務のスマート化
　　・物価高対策
　　・地域公共交通ネットワーク
　②今期の成果について

５ １２日本維新の会 １　介護施設等での虐待内部通報の取扱いについて 市長
奈良市議団代表

佐野　和則 　①施設内虐待通報に対する対応について
＜一問一答＞

２　環境清美工場２号炉の緊急停止事故について 真銅副市長

　①緊急停止の原因と今後の対策について

３　農業所得向上のための取組及び今後の農業政策について 市長、
鈴木副市長

　①農業所得向上の取組について
　②奈良市産農産物、米のブランド化について
　③農業政策の振り返りと今後の取組について

４　佐保小学校新校舎建設工事における附帯決議の進捗につ 教育長
　　いて

　①附帯決議①～③の進捗状況について
　②今後の佐保、鼓阪地区への対応について

５　大和西大寺駅高架化について 市長

　①奈良県の大和西大寺駅高架化案についての奈良市の考え、
　　高架化の必要性について
　②大和西大寺駅周辺の50年後のまちづくりにおける奈良市
　　の見解について
　③地方踏切道改良計画の奈良市の方針について

６　仲川市長の出処進退について 市長

６ ３０新世の会代表 １　市長の政治姿勢について 市長
内藤　智司
＜一問一答＞ 　①請願第４号　七条地区への新クリーンセンター建設に反

　　対する請願書の受け止めについて
　②請願第５号　市立飛鳥公民館の廃止計画を中止し現公民
　　館の存続を求める請願書の受け止めについて
　③請願第６号　奈良市総合福祉センター本館の廃止撤回を
　　求める請願書の受け止めについて
　④請願第７号　新クリーンセンターの七条地区への建設に
　　反対する請願書の受け止めについて
　⑤請願第８号　環境清美工場の移転に関する請願書の受け
　　止めについて
　⑥請願第９号　七条地区への新クリーンセンター（ごみ焼
　　却場）建設計画に反対する請願書の受け止めについて
　⑦請願第１０号　七条地区への新クリーンセンター（ごみ
　　焼却場）建設計画に反対する請願書の受け止めについて
　⑧請願第１１号　若草中学校区における学校規模適正化計
　　画に関する請願の受け止めについて
　⑨請願第１２号　佐保小学校と鼓阪小学校の統合に伴う新
　　校舎建設工事の早期実現を求める請願書の受け止めにつ
　　いて
　⑩請願第１３号　鼓阪小学校と佐保小学校の統合に反対す
　　る請願書の受け止めについて
　⑪請願第１４号　若草中学校区における学校規模適正化計
　　画に関する請願書の受け止めについて
　⑫請願第１５号　「若草中学校区学校規模適正化」につい
　　ての請願書の受け止めについて
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順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

７ ３８ 伊藤　　剛 １　公民館のトイレ洋式化について 教育部長
＜一問一答＞

２　小・中学校のエレベーター設置事業について 教育部長

３　犬猫の殺処分ゼロについて 健康医療部長

４　富雄丸山古墳の出土遺物の保存処理状況と整備について 教育長

５　奈良市西部における観光振興について 観光経済部長、
市長

８ ２０ 山口　裕司 １　平城西公民館の建て替え計画について 教育部長
＜一括質問一括答弁＞

　①旧神功小学校跡地活用計画における平城西公民館の建て
　　替えについて

９ ２２ 八尾　俊宏 １　ふるさと納税について 真銅副市長、
＜一問一答＞ 総合政策部長

２　環境行政について 真銅副市長、
環境部長

１０ ２ 榎本　博一 １　米価高騰対策について 市長
＜一括質問一括答弁＞

２　こども食堂について 子ども未来部長

３　熊の出没について 観光経済部長

１１ ４ 山岡　稔季 １　食糧危機に備えるための対策について 市長、
＜一問一答＞ 観光経済部長

１２ １７ 鍵田美智子 １　孤立死ゼロに向けた終末期支援と包括的支援の福祉の在 市長
＜一問一答＞ 　　り方について

　①公的制度の網から落ちた人への行政の備えについて
　②いのちの電話につながる声に対する対策について
　③女性の貧困を内包した「人権課題」について
　④自立困難な高齢世代の増加に対する行政の備えについて

１３ ７ 岡本　誠至 １　部活動地域移行について 教育長
＜一括質問一括答弁＞

１４ ２７ 田畑日佐恵 １　消防行政について 消防局長
＜一括質問一括答弁＞

　①本市の消防局・消防団によるドローンの活用状況につい
　　て
　②奈良市映像通報システム「Ｌｉｖｅ１１９」について

２　小・中学校の屋内運動場の空調設備について 教育部長

３　（仮称）奈良市文化財センター建設について 教育部長

４　道の駅「針テラス」再整備事業について 観光経済部長

１５ ８ 桝井　隆志 １　老人福祉施設整備指導監督事務経費の補正について 福祉部長
＜一括質問一括答弁＞

　①この事務経費の内容についての予算要求の内訳について
　②各事業所に支援が始まる時期のフローについて
　③事務経費の国、市の財源の内訳について

２　伏見小学校の過密化について 教育部長

　①小学校の現状について
　②解消に向けての対策について
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順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

１６ ２５ 大西　淳文 １　認知症高齢者等個人賠償責任保険の加入について 福祉部長
＜一問一答＞

　①市の事業として設けるべきか、本市の考えを問う。

２　大学受験料補助支援について 子ども未来部長

　①市の事業として設けるべきか、本市の考えを問う。

３　災害時の安否確認の方法について 危機管理監

　①安否確認タオル（布）の全戸配布等について問う。

４　感震ブレーカーへの取替え支援について 消防局長

　①市の事業として設けるべきか、本市の考えを問う。

５　校内フリースクールについて 教育部長

　①設置と運用について問う。

１７ １６ １　障害福祉について 福祉部長
＜一問一答＞

　①国の省力化投資促進プラン－障害福祉－について

２　高齢者への支援について 福祉部長

　①緊急通報装置について
　②移動支援について

３　保育業務におけるＡＩの活用について 子ども未来部長

　①ＳＩＤＳ(乳幼児突然死症候群)対策について

４　防災対策について 危機管理監

　①防災井戸への補助について

５　登美ヶ丘南公民館について 教育部長

　①利便性向上や修繕について

１８ １８ 下村　千恵 １　教員の資質・能力向上について 教育長
＜一括質問一括答弁＞

２　男性へのＨＰＶワクチン接種費用補助及び周知について 健康医療部長

１９ ２８ 九里　雄二 １　街路灯のＬＥＤ化の効果と検証及び今後の公共施設のＬ 真銅副市長
＜一括質問一括答弁＞ 　　ＥＤ化について

２　八条・大安寺周辺地区まちづくり事業について 真銅副市長、
都市整備部長

３　令和７年度の追加重点支援地方交付金の配分と活用につ 総務部長
　　いて

２０ ９ 白川健太郎 １　米不足と奈良市の農業政策について 観光経済部長
＜一括質問一括答弁＞

　①備蓄米放出と市内への流通について
　②奈良市の農業政策の方向性について

２　奈良市のごみ減量政策の現状と展望について 環境部長

２１ １３ 栁田　昌孝 １　ＡＩ活用推進について 鈴木副市長、
＜一問一答＞ 真銅副市長

２　特産団地育成経費について 観光経済部長

３　老人福祉施設整備指導監督事務経費について 福祉部長
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順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

２２ １９ 阪本美知子 １　幼保再編計画（令和４年度修正版）の見直しについて 市長
＜一括質問一括答弁＞

　①公立園を幾つか残すことを受けて、計画見直しの必要性
　　について
　②今後に向けた新たな公立園の役割について
　③公立保育所等を施設整備する際の国の財政支援について

２３ ６ 山出　哲史 １　奈良市の防災福祉行政の方向性について 危機管理監
＜一問一答＞

　①５月２８日の参議院本会議において災害関連法の一部を
　　改正する法案が可決、成立したことを踏まえて

２４ ３２ 井上　昌弘 １　市長の退職手当について 市長
＜一括質問一括答弁＞

２　後期高齢者医療制度及び国民健康保険について 福祉部長

6


